
消防通道是“生命通道”，保证这一通道的畅通，既是相关法规的要求，也是保障
自身安全的需要。6月9日上午，记者跟随宁波市消防救援支队的执法人员抽查了位
于海曙、鄞州的几个小区，发现许多原本问题较多的小区经过整改已有起色，但仍面
临业主“任性停车”的难题。

消防部门抽查4处消防通道畅通情况

多数小区经整改已有起色
部分小区仍面临业主“任性停车”难题

位于海曙中山西路上的后河小区是
个老小区，北有爱菊艺校，南有邮政大
厦，此前，乱停车是该小区的“老大难”。
据该小区物业负责人胡师傅说，小区业
主的车辆有 500多辆，而停车位只有不
到400个，因此停车位肯定是不够的。

“以前小区里停车横七竖八，别说消
防车了，普通私家车也开不过去。”胡师
傅说，为了扭转这一局面，该小区重新划
设了停车位，统一停车区域和方向，双边
停车，保证了中间过道4米宽的空间。对
于未规范停车的车辆，巡逻的保安师傅
及时通过“114”联系挪车。

据了解，此前许多到爱菊艺校接孩
子的家长进小区停车，还有一些到大卿
桥地铁站坐车的市民也将车开进来停，
这些都导致了该小区车辆拥堵，乱停车
情况严重。如今，小区物业划设禁停区
域，设置隔离桩，有效改变了这一局面，
但还是存在一些盲点，有待下一步继续
加强管理。

鄞州世纪大道上的华东城是写字
楼，从入口处就划设了显眼的环形消防
车道，提示进入车辆禁止占用。在地下
车库入口，则有专门的保安师傅值守，引
导停车。物业负责人徐女士介绍，保安
是定点值守，所有车辆一律引导到地面
停车区和底下停车场。

“地下停车场有700多个车位，缺口
约有300个，好在许多车主是错峰进出，
基本能满足停车需求。”徐女士告诉记
者，电动自行车也有专门的停车区域，由
于华东城是高层建筑，因此特地划设了
登高面，专门“圈”了起来，禁止所有车辆
驶入、停放。

“南演武街乱丢垃圾问题突出”后续

贺丞社区回应：
连夜整改、集中整治

本报讯（记者 陶倪） 6月8日
下午，记者走访了鄞州区南演武街
附近区域，发现背街小巷及附近小
区都存在乱丢垃圾的现象，沿街店
铺还有杂物占道堆放的问题（本报6
月9日报道）。

6月9日上午，白鹤街道贺丞社
区回复记者，社区已联合街道城管
办、执法中队，连夜进行对标整改和
集中整治。当日下午，记者进行回
访，发现原本存在问题的区域已经
进行了相应整改，南演武街及附近
区域整体面貌已有明显改善。

6月8日下午，记者曾留意到南
演武街的一些沿街店铺门口有垃圾
遗落，在几家烟杂店附近可见空饮
料瓶、易拉罐、零食包装袋、广告纸
等垃圾，在经营水果、肉类、海鲜等
商铺门前的人行道上，则存在杂物
占道、污水残留的问题。

6月9日下午，记者回访发现，
整条街显得十分清爽，不仅原有的
垃圾、杂物已被清理，原本街边晾晒
衣物的现象也消失了。此外，街边
以及演武花园小区内的乱停车现象
也得到了缓解。

白鹤街道贺丞社区相关负责人
表示，在本报聚焦南演武街的不文
明现象后，针对个体商户占道经营、
盲道垃圾乱堆乱放等现象，工作人
员对经营户进行了劝导、宣传，并引
导他们规范经营，同时针对存在的
问题进行现场整改，督促商户做到
门前无垃圾杂物、无污水污垢，杜绝
出现占道、阻碍行人行走，垃圾乱堆
放、乱丢弃等不文明的现象。

“针对琴桥东公园、演武花园小
区垃圾乱丢弃、乱停车等现象，我们
迅速组织社工、物业人员、志愿者，
在9日上午通过网格走访，上报了
小区内乱丢的垃圾位置。”该负责人
说，随后，物业保洁人员迅速赶到，
统一将地上的、绿化带内的垃圾全
部分类收集起来，集中运送到指定
位置。同时，物业工作人员也积极
引导小区业主有序、整齐停车。

除曝光的问题外，贺丞社区相
关负责人还告诉记者，社区正对标
文明城市创建测评体系全面推进整
改整治，目前共清理楼道80余个，
处理乱张贴100多处，清除杂物垃
圾20余吨。
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地点：沧海名苑、尹江岸二村
现状：过道乱停车

占用登高面
堵塞占用消防通道

位于沧海路上的沧海名苑只有两幢高
层建筑，面积不大，车位也不多，但乱停车
的现象却不少。记者跟随执法人员走访发
现，虽然门口地面有“消防通道 禁止停车”
的标识，但没多久，执法人员就在一幢单元
楼里的登高面上，发现了停放其上的一辆
私家车。

“地下层有50多个停车位，地面上不
多，但基本能满足需求。有些停车位已经
撤掉了，因为听说是登高面，不让占用。”物
业负责人王先生说，真正让他头疼的是小
区尽头消防通道外的几辆私家车——由于
沿街店铺无处停车，有的店主把车停在此
处，将消防通道的出口堵得严严实实。

最后，记者一行来到尹江岸二村。这
个已有30多年房龄的老小区，乱停车现象
到处可见。由于没有划设停车位，又是开
放式小区，私家车停放极其随意，且不说可
供消防车通过的4米宽度，私家车通过也
难。在一处消防通道上，物业设置了隔离
桩，却仍有车主将车停在这里。

“我们小区是不收费的，很多车都停进
来，也不知道是谁的车。”小区物业负责人
洪师傅说，由于没有掌握车主的资料，他们
对这些乱停车的现象也没办法。如今，他
们也即将进行整改，如在小区进门处加装
道闸、扫码进小区、开始收费停车，将停车
乱象整治起来。

据记者了解，尹江岸二村及附近老小
区，此前已多次发生火灾。由于楼与楼之
间距离近、道路窄，车位极其紧张。对此，
消防部门表示，他们此前一直在督促该小
区物业整改，无论如何，一定要将消防通道
预留出来，为抢救生命和扑灭火灾争取时
间。
记者 马涛 通讯员 毛安娜 陈珊珊 文/摄

后河小区重新对停车位进行划线，中
间留足了4米宽的消防车道。

沧海名苑小区里一辆停放在消防登高
面上的私家车。

地点：后河小区、华东城
现状：重划停车位

标识禁停区
消防车道得以保障
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